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魚津市自治振興会連合会第４回定例会 会議録（配布用） 

 

日 時  令和６年１月 22日（月）午後５時 30分～午後６時 40分 

場 所  魚津市役所２階第１会議室 

出席者  自治振興会連合会 米澤賢太郎会長、伊藤甚宰副会長、水口富代明副会長、 

馬場均監事、亀沢俊幸監事、高島勝、二川正博、 

本元義明、野村博、伊田正一、谷口慧 

冨川会長（松倉）欠席→ 谷口副会長（松倉）が代理出席 

     事務局      小林課長、米島係長、石川 

     説明者（各課依頼事項）※説明・質疑応答後退席 

・社会福祉課 玉水主任、建設課 前屋係長、地域協働課 吉田主査 

欠席者  冨川茂樹（松倉） 

 

１．開会 

 米澤会長あいさつ 

 

２．各課からの依頼事項について 

① 通所型Ｂ～送迎とボランティア補助～について（社会福祉課） 

・通所型サービスＢの紹介をさせていただく。補助金増額によりぜひ地域で利用をお願いし

たい。詳細は資料にて確認願いたい。 

 

② 道路除排雪のご協力とお願いと地域ぐるみ除排雪の取組み紹介について（建設課） 

・道路除排雪に対する意見（アンケート）の協力依頼、地域ぐるみの除排雪の取組みとして、

小型乗用除雪機（ミニタイヤショベル）、ハンドガイド式小型除雪機の貸与についてそれ

ぞれ紹介させていただく。 

 

③ 男女共同参画推進委員の推薦依頼・女性役員の登用要望について（地域協働課） 

・男女共同参画地域推進員の各地域からの推薦について、2/22まで推薦書を提出願いたい。 

・各地域振興会における女性役員の登用について要望書を配布。 

 

④ あいの風とやま鉄道との意見交換会について（都市計画課） 

 事務局から説明 

・2/16（金）に意見交換会が開催予定。２年に１回あいの風とやま鉄道から依頼があるもの。

米澤会長が出席予定。 

 

⑤ 各種委員会等の委員の推薦について（市民課・都市計画課） 

 事務局から説明 
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 ・国民健康保険運営協議会委員 第３回定例会依頼の継続１名 

  → 改めて依頼があった旨を説明。選出する方向で継続協議。各地域振興会長の任期や

交替も見据えながら検討。検討状況は米澤会長から担当の市民課長に共有済。 

 ・魚津市空家等対策審議会委員 更新２名 

  → 村木亀澤会長、経田野村会長の継続（更新）を確認。異論なし。 

 

３．会議録の承認について 

 令和５年度第３回定例会（11/6）の会議録について確認し、異論なく承認を得た。 

 

４．協議事項 

１）コミュニティセンターへの移行について 

（事務局）資料１に基づき説明。各者から特段の質問・意見なし。 

 

２）まちづくりフォーラム 2024について 

（事務局）資料２に基づき説明。 

（質問）フォーラムのチラシ等は作成しているのか？ 

（事務局）現在下案を作成中、２月上旬頃までに、チラシ・ポスターを印刷・納品予定なの

で、出来上がり次第、各地区公民館・コミュニティセンター施設へ配布するので配

架やＰＲをお願いしたい。 

 

３）今後の予定について 

（事務局）資料３に基づき説明。 

（意見）各地域の事務局長級の資料について、大町地区は金和主事が事務局長になる。 

（事務局）了解した。 

 

５．その他   ※当日説明順序入れ替わり 

④各種委員会等における参加委員からの会議概要報告 

（担当委員）11/17 魚津市まち・ひと・しごと創生総合戦略推進委員会 

・年に１回の会議、魚津市の人口減少が止まらず４万人割れ、女性の出産やそれ以降の費用

がかかること、魚津市の地価が近隣自治体に比べて高く、黒部市や滑川市へ移動する方が

非常に多くそういったところに補助（支援）を行えばどうかといった話があった。やはり

人がいないという状況の課題が多かった。 

・さまざまな指標で目標設定されているが、達成率がまだまだ低い。当初は年２，３回会議

を行うと聞いていたが現状は年１回程度で、前回話していた内容も忘れていく状態。とに

かく一番の課題の話題は人口減少（対策）ということであった。 

 

（担当委員）11/28 新庁舎整備検討委員会 
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・新庁舎の整備場所が現庁舎及び公園を含めた敷地内となり、秋頃から市民アンケートを実

施、整備費は約 70億円と言われているが、先ほどもあったように人口減少の中で、もっ

とコンパクトな施設で費用を抑えたらどうかなど、各年代層から意見があった。３月半ば

にも委員会が開催されると聞いている。 

 

（担当委員）1/22 魚津まつり実行委員会 

・令和６年度のじゃんとこい魚津まつりの日程が、8/2（金）・8/3（土）・8/4（日）となり、

過去にあった３日間開催の形に戻った。私たちが要望してきた蝶六街流しは最終日の日

曜日となった。２年間は蝶六は金曜開催だったが、地域の子ども達の参加等を考えるとと

いうことで理解いただいた。場所は賑わいの関係から今年度と同様駅前通りで実施する

計画となっており、（各地域）１人でも多くの参加をお願いしたい。 

（意見） 

・経田七夕祭りは 8/7（水）開催の予定。花火大会をまたやる予定。 

 

①県外視察研修について（決算報告等） 

（事務局）資料４に基づき報告。 

・11 月に１泊２日で新潟県村上市と妙高市を訪問。地域まちづくり活動や交付金の活用等

いついて視察・意見交換を実施した。視察復命（報告）資料を共有し、視察研修に係る経

費の決算報告を行った。 

 

②富山県自治会連合会の県知事要望について 

（事務局）資料５に基づき報告。 

・12/5 に富山県自治会連合会として県知事へ要望書を提出された。要望書手交時点の県知

事のコメント、事後的に県担当各課からの要望書に対する回答文書及び取りまとめた要

望書内容を共有。すでに各地域振興会にはメールで共有済であるのでまた確認してほし

い。 

 

③令和６年能登半島地震による七尾市への義援金についてほか 

（事務局）資料に基づき説明。 

・1/16 付けで各地域振興会長あてに依頼文書発出済だが、七尾市への義援金を 1/26（金）

まで市地域協働課で受け付けている。強制ではないがぜひご理解のうえ協力願いたい。なお、

1/26 を超えて募金を継続した義援金があれば、社会福祉課の窓口で日本赤十字社を通した

寄付をお願いしたい。 

・もう１点、各種照会にかかる自治会等の長の情報提供について、というお願い文書を令和

５年２月 15日付けで発出している文書を改めて周知する。市議会議員選挙が近くなってく

ると類似公民館の施設利用等の問合せが増えるが、自治会等の長の問い合わせ等について

地域振興会のほうで対応をお願いしたい。 
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（質問） 

・地震の義援金の件、コミュニティセンターでも取り組んでいるが、施設利用者はすでにほ

かの場所で募金したとか、それほど施設利用時にお金を持っていないだとかある。一旦の

〆切が 1/26とのことで、その後にでも振興会の方で、募金出すことになれば改めて対応

したいとも考えているが、それでご理解いただきたいが良いか？ 

（事務局） 

・七尾市への義援金募集の経緯は、魚津市で七尾市と災害応援協定というものを締結してお

り、魚津市内の部課長会や係長会、また市職員からの義援金を集めることになった。副市

長からも地域の方々にも同じタイミングでお願いしたらどうか、という意見もあり、市と

して 1/29 にでも七尾市へ義援金を届ける予定もあり、皆様方にお願いしたものである。

1/26 を超えて取り組んでいただいたものについては、３月末頃までは社会福祉課の窓口

で受け付けているのでご協力をお願いしたい。 

 

（意見） 

・自主防災会の講演会があった際に、地震の断層帯の話などもあった。県自治会連合会への

要望の中にも、魚津の要望を新川ブロックとして取りまとめて提出しているが、その中に

も魚津断層帯に対する調査要望も盛り込んでいる。また、各地域でも魚津の課題として何

か盛り込んでほしいものがあれば、ぜひ考えてほしい。 

 

（事務局より 19時からの懇談会（新年会）の案内を行って定例会を終了した。） 

 

６．閉会（18：40） 


